



MINERÍA

Foto: MTV. Montaje digital: Fabian Rivas

## MINERA TRES VALLES: GRAN POTENCIAL

La vida útil actual de la mina, estimada en 8 años, podría extenderse a 20 años gracias al alto potencial de exploración. *Por Paula Chapple*

Ubicada a aproximadamente 300 km al norte de Santiago, entre los valles de Chalinga, Cárcamo y Chuchiñí, cerca de las localidades de Salamanca e Illapel en la región de Coquimbo, Minera Tres Valles (MTV) se encuentra estratégicamente situada en una de las jurisdicciones mineras más reconocidas del mundo.

La operación cuenta con 8,2 millones de toneladas en reservas probadas y probables que, combinadas con el procesamiento de minerales de terceros, podrían generar ingresos estimados entre US\$1.300 y 1.500 millones a precios actuales del cobre (~US\$10.000/t).

Tres Valles produce cátodos de cobre electrolítico grado A con una pureza del 99,999% -entre los más altos del mercado-, con una producción estimada de 5.000 toneladas durante el primer año bajo la gestión de NIU Invest. A partir de 2026, se proyecta que la producción aumente y alcance entre 13.000 y 15.000 toneladas anuales.

En abril pasado, el inversionista austríaco Cevdet Caner, a través de NIU Invest, anunció la adquisición y renovación estratégica de la empresa minera chilena.

Esta operación marca el inicio de una nueva etapa para MTV, que busca posicionarse como un productor confiable y especializado de cobre y otros metales críticos para el mercado global.

NIU Invest planea invertir capital adicional en la compañía para desarrollar y expandir sus operaciones mineras, con el objetivo de alcanzar el valor de reposición del activo, estimado en un rango de US\$750 millones a US\$1.000 millones como mínimo.

### POTENCIAL EXPLORATORIO

Minera Tres Valles abarca 460 km<sup>2</sup> de terrenos con potencial exploratorio. La mina posee recursos adicionales de 21,8 millones de toneladas de mineral, cifra que representa solo el 5% del total del área explorada hasta la fecha. Existe un alto potencial de exploración y un importante margen para aumentar la producción de metales, que NIU Invest buscará desarrollar. La vida útil actual de la mina, estimada en 8 años, podría extenderse hasta 20 años, con ingresos potenciales superiores a US\$3.000 millones tras nuevas campañas de exploración.

La operación minera incluye una avanzada mina subterránea (Papomono), que emplea el método de extracción Incline Block Caving (IBC), y una mina a cielo abierto (Don Gabriel), cuyo desarrollo se proyecta en un plazo de tres años. La planta integrada cuenta con tecnología de punta y procesos ambientalmente responsables para chancado, lixiviación y procesamiento SX/EW. Tiene capacidad para procesar 180.000 toneladas de mineral al mes y producir hasta 18.500 toneladas mensuales de cátodos de cobre grado A, incluyendo minerales de terceros. Tres Valles es la única instalación de este tipo en un radio de 200 kilómetros.

“La expansión de Minera Tres Valles representa un paso decisivo para garantizar una producción sostenible de metales críticos, mientras construimos relaciones de largo plazo con las comunidades cercanas a MTV. Nos enorgullece dar nueva vida a una operación que se alinea con nuestra visión de convertirnos en un inversionista minero líder en occidente, enfocado en proveer los insumos necesarios para las industrias avanzadas y las demandas energéticas del futuro a nivel global”, señaló Cevdet Caner, propietario de NIU Invest.

Actualmente, la operación se encuentra en proceso de evaluación ambiental conforme al marco regulatorio chileno. Como parte de la visión de los nuevos propietarios de desarrollar una operación más sostenible, la empresa está plenamente comprometida con el cumplimiento de todos los requisitos ambientales que surjan de este proceso.

Se espera que la planta incremente su dotación a más de 750 trabajadores directos, y que durante el punto más alto de operación se generen hasta 5.000 empleos indirectos, creando oportunidades significativas de desarrollo para las

localidades de Salamanca, Illapel y otras comunas de la provincia del Choapa.

“Estamos construyendo una empresa dinámica que crecerá junto a la provincia del Choapa y sus comunidades vecinas. Nuestro compromiso es contribuir al desarrollo local mediante iniciativas en educación, infraestructura y salud, manteniendo siempre el foco en la seguridad, el cumplimiento ambiental y el diálogo abierto con los actores del territorio”, afirmó Caner.

#### NUEVO ACTOR

NIU Invest es una firma de inversión con sede en Europa y Estados Unidos, enfocada en el emprendimiento y la creación de valor. Su objetivo es convertirse en un actor minero integrado, con activos en América, África y Europa.

Además prevé realizar nuevas adquisiciones mineras en 2025, construyendo un portafolio diverso de activos críticos que impulsen el crecimiento a largo plazo y respondan a la creciente demanda global de insumos clave para industrias avanzadas y tecnologías de vanguardia.

“La expansión de Minera Tres Valles representa un paso decisivo para garantizar una producción sostenible de metales críticos, mientras construimos relaciones de largo plazo con las comunidades cercanas a MTV”, señaló Cevdet Caner, propietario de NIU Invest.



Foto: MTV

La operación minera incluye una mina subterránea (Papomono), y una mina a cielo abierto (Don Gabriel), cuyo desarrollo se proyecta en un plazo de tres años.